
几 天 前 ，中 国 政 府 网
（www.gov.cn）和国务院客户
端同时推出了一条信息：“转
给爸妈看！养老政策 2019 将
有这些新变化！”从今年全国

“两会”政府工作报告中，筛选
了 8 条即将于 2019 年推出的
养老新政策。它们分别是：

1. 加快推进养老保险省
级统筹改革，继续提高企业职
工基本养老金中央调剂比例、
划转国有资本充实社保基金。

2. 既要减轻企业缴费负
担，又要保障职工社保待遇不
变、养老金合理增长并按时足
额发放，使社保基金可持续、
企业与职工同受益。

3. 大力发展养老特别是

社区养老服务业，对在社区提
供日间照料、康复护理、助餐
助行等服务的机构给予税费
减免、资金支持、水电气热价
格优惠等扶持。

4. 新建居住区应配套建
设社区养老服务设施。

5. 改革完善医养结合政
策，扩大长期护理保险制度试
点。

6. 推进多层次养老保险
体系建设。

7. 继续提高退休人员基
本养老金。

8. 落实退役军人待遇保
障，完善退役士兵基本养老、
基本医疗保险接续政策。

与此同时，记者从市人大

获悉，在不久前召开的我市
“两会”中，不少人大代表也提
出了与之相似，更有针对性的
与养老有关的建设。其中主
要有：

1.关于提高我市“医养结
合”从业人员护理水平的建
议。

2.关于优化资源配置，加
速推动我市医疗卫生事业高
质量发展的建议。

3. 关于积极应对人口老
龄化，加快推进医养结合的建
议。

4. 关于有关护理院享受
普通公办医院同等待遇的建
议。

5. 关于规范老年保健品

市场，保障老年人生命财产安
全的建议。

6.关于因地制宜、因势利
导开展中西医结合医院与养
老服务融合发展试点的建议。

7. 关于完善以居家服务
为主，医疗卫生服务机构与养
老机构对接的“医养结合”服
务模式的建议。

8. 关于切实加强医疗机
构护工管理的建议。

9.关于改善医疗服务、增
强百姓获得感的建议。

10. 关于建立长期护理保
险制度提升医疗保障水平的
建议。

11. 关于推进养老康养产
业发展的建议。

武夷雨中行
文/史明

气象报告说南方有雨，管它
哩，“山色空濛雨亦奇”，雨中游武
夷，不是更有一番情趣吗？

武夷山地处福建省西北部，
历史悠久，是先秦时越人的发祥
地。秦汉时武夷山便被帝王封
禅。唐时武夷山被朝廷封为天下
名山，道教称为“山仙之宅”、“十
八洞天”。宋元明清，成了四朝理
学家“驻足之地”，称为“道南理
窟”。1979年以来，武夷山先后被
列为国家重点自然保护区、国家
级重点风景名胜区和国家旅游度
假区。

走进雨幕中的武夷山，展现
在面前的是一幅重峦叠嶂、凝紫
耸翠、古木峥嵘、其势如向东挺进
的千军万马的壮观画卷。雨雾的
迷漫、云气的升腾，将那苍郁的近
峦、含黛的远峰、陡峭的山崖、嶙
峋的怪石渲染得若隐若现，神奇
莫测。驻足山下，心驰神往，飘飘
欲仙。

我们攀登了壁立千仞、惊魂
慑魄的“天游峰”，占据了风啸岩
壑、泉挂松间的“虎啸岩”，漫游了
风韵雅致、古貌尚存的“宋街”，拜
访了南宋理学家朱熹的“武夷精
舍”遗址，还在“御茶园”品尝了长
在云峰石崖上的“大红袍”神茶。
同伴们在此选购了不少香茗，回
去好馈赠亲友。

最令人流连忘返的是那九曲
溪。九曲溪深邃奇绝，它一曲一
景观，曲曲是幽奇，有“溪光秀
色”、“浅滩飞渡刀”、“澜回峰重”、

“空谷传声”、“峰罗翠拥”、“溪山
胜慨刀”、“溪转峰回”、“坐峡观
天”、“万丈丹青”九景。雨中漂
流，妙趣横生。沿途，亭亭玉立的

“玉女峰”、山脊隆起的“骆驼峰”、
漫步悠闲的“大象岩”、傲视苍穹
的“鹰嘴岩”、静卧欲纵的“青蛙
石”、沐溪戏水的“乌龟石”，皆为
鬼斧神工、自然天成。最让人拍
案叫绝的是放置在悬崖洞穴中的
古代船棺、沿江石壁上的历代石
刻，以及那飞泻而下的瀑布帘。
这一切的一切，让人怦然心动、魂
魄震撼，不由自主心神便融入了
大自然。我对同伴说：“我不想走
了，就在这儿陪伴玉女，与飞禽走
兽同乐吧！”

这时，撑竹筏的一对夫妻船
工为我们献上了一曲美妙动听的
山歌。

女的唱道：“什么飘飘水中
荡？什么弯弯十八转？什么串串
天上挂？什么人儿情深长？”

男的和道：“竹排飘飘水中
荡，九曲弯弯十八转，水帘串串天
上挂，武夷哥哥情深长！”

此时此刻，烟雨之中的我顿
生心旷神怡之感。武夷香茗醉
人，武夷美景醉人，武夷人的热情
更醉人。
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养老政策又有新变化
你最关心啥

对于养老这个当下以及
今后一段时间内都绕不开的
话题，市民们最关心的是哪
些？老人们又在具体实施中
有些什么想法？记者在我市
万达广场、大市口广场、火车
站南广场等多处人流较为密
集的公共场所进行了随机采
访。

采访中，市民们对于社区
养老服务业的建设、医养结合
的推进、长期护理保险以及社
区养老服务设施的建设等最
为关心。

市民胡仲怀今年已有 50
岁，他认为，由于中国的国情
以及一直延续至今的“家情
怀”，至少在他这个年纪以及
更年长者中，居家养老一定是
更多人的选择，“正因为这样，
我们对社区养老这一块的发
展特别关心。如果能对在社
区提供日间照料、康复护理、
助餐助行等服务的机构给予
税费减免、资金支持、水电气
热价格优惠等扶持，我想会有
越来越多的这样的机构出现，

我对我以后的退休生活将会
有更好的期待。”

邱玲玲女士的父母住在
老城区，她认为，不仅新建居
住区应配套建设社区养老服
务设施，老小区尤其是老城区
一定要优先配套建设养老服
务设施。“老小区和老城区居
住的老人比新建小区更多，从
投入和使用比上来讲，在老小
区和老城区配套养老服务设
施在当前的使用率更高。当
然，新小区建设时同步配套也
是需要的，因为年轻人也会
老。但我觉得应该对老小区
的配套建设有一个硬杠子，毕
竟我们以后会老，而我们的父
母现在已经老了。”

在江苏大学医学院求学
的陈同学，父母以及祖辈都是
农民。陈同学特别关注的就
是“对在社区提供日间照料、
康复护理、助餐助行等服务的
机构给予税费减免、资金支
持、水电气热价格优惠等扶
持”，他有一个创业的梦想，如
果可以，他希望自己以后能够

在农村创业，建设一个养老护
理机构。“现在农村绝大多数
青壮年都在外工作，守在家里
的老人一是舍不得花钱，二是
习惯了农村的生活，如果有一
些减免政策，我们就能在农村
建一个收费不太高的养老和
日间护理机构，那些在外工作
的农村青年对父母也少牵挂
些，农村的老人们享受这些服
务时因为费用不高，接受度就
会高，同时他们也不用离开住
了一辈子的村子。”

74 岁的裘老先生则对医
养结合很感兴趣。“老年人没
病没痛的极少，有些毛病年轻
时不紧，老了就会有严重的后
果。就拿我来说吧，我一直有
高血压，8年前小中风过一次，
好在恢复得不错。从那时候
起，我就觉得医养结合，一定
是养老中必不可少的。但是，
医养结合的从业人员业务水
平是否达标，这很重要。另
外，如果能把相关护理费用，
特别是像中风后恢复这种长
期护理费用通过医保的方式

解决掉全部或者一部分的话，
那就更好了。”

此外，一些老人也提出了
其他的希望和要求。

66 岁的席女士希望能有
专门的机构承接老人家庭设
施改造的工程。“我的大哥大
嫂都 80 岁上下了，虽然早几
年买了电梯房，上下楼很方
便，但当时年纪还不太大，室
内装修时很多地方没有考虑
到，导致现在生活不是太方
便。比如，坐便器和淋浴间的
墙上想装一圈扶手，厨房和餐
厅间的小门坎想取消等等。
因为这都不是大事，工钱少，
所以到外面找水电工的话，愿
意接活的不多。如果能有专
门的服务团队为我们提供这
方面的服务就好了。”

而 77岁的乔老先生则直
白地表示，因为房价高涨，换
房对于他这样的退休老工人
来讲并不是一个好选择，如果
老小区的住宅楼能够加装电
梯 ，“ 那 就 完 美 了 ”。

（记者 沙艳秋）

近期召开的全国“两会”中，养
老话题无疑是大家关心的热点之
一。而不久前召开的我市“两会”
中，也有不少与养老有关的建议。
可以这么说，在老龄化社会到来的
今天，养老是一个避不开的话题。
那么，在这些大家热议的养老新政
和建议中，哪些是老人们最关心的
呢？他们对一些新政的具体实施
又有什么自己的想法呢？
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